

口》 À LA UNE



ACADEM | COLLOQUE SUR LA DÉSINFORMATION

La défense nationale à l'heure de la désinformation. Comprendre et agir

Désinformation : enjeux, risques et menaces, comment y faire face ? Rendez-vous le 3 juin avec un panel d'experts du domaine rassemblés autour de ce sujet majeur. Ce colloque, organisé par l'Académie de défense de l'École militaire et l'État-Major des Armées, est ouvert au public dans la limite des places disponibles. Clôture des inscriptions le 30 mai.

> Demande d'inscription I 3 juin 2024 de 14h à 18h I École militaire (Paris)



LIRE



INFLEXIONS | N°56 - LA NUIT

En ce mois de mai 2024 paraît le 56e numéro de la revue Inflexions, qui propose à ses lecteurs de s'aventurer dans un milieu protéiforme, complexe, où oscillent quiétude et terreur, mystère et révélation : la nuit. Ils y découvriront, entre autres, une nuit stratégique au travers de l'obscurité des combats, une nuit urbaine dans un Paris contrasté, une nuit astronomique, une nuit photographique, une nuit mystique, une nuit intime aussi. Avec notamment Michel Goya, Brice Erbland, Thomas Vaisset, Béatrice Hainaut, Jean-Yves Daniel, Virginie Martin-Lavaud, Sandra Chenu Godefroy, Luc Ravel, Ghada El Koury... La revue est disponible en version numérique via www.cairn.info et en version papier (achat au numéro et abonnement) auprès de l'ECPAD.

> Site internet d'Inflexions



CEMS-T | EXERCICE ACHILLE

Confronter ses compétences tactiques en exploitant la simulation

En avril, les officiers-stagiaires de l'École de guerre-Terre (EDG-T) ont participé à l'exercice Achille à Saumur, axé sur la conduite de manœuvres de niveau division dans un conflit de haute intensité en zone Europe.

> En savoir plus...



CFDG | SESSION DE MÉDIATRAINING ET DE COMMUNICATION DE CRISE

pour la 10ème promotion du MBA Management de la sécurité!

Cette semaine les studios d'Agora Médias ont accueilli les auditeurs du MBA. L'enjeu ? Leur permettre de se familiariser avec l'univers des médias, améliorer leur communication professionnelle et leur prise de parole en situation de crise avec des exercices immersifs fortement appréciés par nos leaders! L'occasion de perfectionner leurs compétences via l'ouverture sur l'univers médiatique! Rejoignez la 11ème promotion!

> En savoir plus...



EDG | L'ÉCOLE DE GUERRE À LA DÉCOUVERTE DES ENJEUX DE L'OTAN ET L'UE

Pendant une semaine intensive, la 31e promotion de l'École de guerre a plongé au cœur des enjeux de défense, explorant à la fois les institutions de l'OTAN et de l'Union européenne.

> En savoir plus...



À VOS AGENDAS





pour célébrer les exploits du GMHM dans les milieux les plus exigeants. Sa mission principale est d'occuper, au profit de l'armée de Terre, le créneau de la maîtrise par l'homme des conditions physiques et climatiques extrêmes en milieu terrestre. > Demande d'inscription I 22 mai 2024 à 18h30 I École militaire (Paris)



CHAIRE ECODEF | CONFÉRENCE "LPM 2024-2030 : QUEL IMPACT ÉCONO-**MIQUE ET SOCIAL ?"** La nouvelle loi de programmation militaire (LPM) a été adoptée très largement par le Parlement à

l'été 2023. Dans un contexte général toujours plus complexe (retour de l'affirmation de puissance, ruptures technologiques, etc.), cette nouvelle LPM se caractérise notamment par un effort budgétaire majeur consenti par la Nation. Outre l'amélioration des capacités de nos forces armées, cette LPM aura des impacts économiques et sociaux très importants. Cette conférence visera à présenter les perspectives d'impact de cette LPM au niveau national et territorial.

> Demande d'inscription I 26 juin 2024 de 14h à 18h I Assemblée nationale



DSNJ / IHEDN / DGESIP | SÉMINAIRE Séminaire annuel des référents enseignement de défense et de sécurité (reds) des établissements

d'enseignement supérieur Au sein de chaque université ou grande école, un référent enseignement de défense et de sécurité (REDS)

organise ou relaie les événements et informations en lien avec la défense et la sécurité. Un Référent Enseignement Défense Sécurité est un personnel de l'université (enseignant, cadre administratif...) désigné par sa direction et dont la mission est de sensibiliser les étudiantes et étudiants ainsi que le personnel de l'établissement aux missions, organisation et enjeux de la défense et de la sécurité nationale et promouvoir l'esprit de défense. Cette année le séminaire aura lieu le 3 juin 2024 à Balard. > Inscription | 3 juin 2024 de 9h à 17h | Balard (Paris)



DIGNE D'INTÉRÊT



En partenariat avec la Fondation Charles-de-Gaulle, l'IHEDN met en lumière l'année 1944 et son

IHEDN | ESPRIT 44

impact sur la défense nationale d'aujourd'hui. Sous le nom d'« Esprit 44 », et en cette année anniversaire, cette série explore les événements cruciaux qui ont restauré la République, la souveraineté nationale et la cohésion du pays. Cette collaboration rend hommage au lien étroit entre l'IHEDN et Charles de Gaulle, précurseur de l'institut, soulignant son engagement en faveur de l'éducation et de la formation dans le domaine de la défense. Rejoignez-nous dès maintenant et tout au long de l'été sur notre site et nos réseaux sociaux pour découvrir ces moments historiques et personnages marquants. > Site internet de l'IHEDN



Après les conventions passées avec Atlas, la Fédération des associations de défense jeunes et les Jeunes IHEDN, le général de brigade aérienne Boiteau, directeur du CESA, titulaire de la Chaire de

CESA | ASTRES : UN NOUVEAU PARTENARIAT POUR LE CESA!

Stratégie aérienne et spatiale appliquées, signe le 19 avril une convention de coopération, au nom de l'armée de l'Air et de l'Espace, avec la présidente d'Astres, Alliance Stratégique des Étudiants du Spatial, Mme Barré. L'objectif étant d'étoffer les réseaux, croiser les communications, faire la promotion du secteur spatial et susciter des vocations. Collectif de référence pour les étudiants et jeunes professionnels passionnés de spatial en France, agora pour réfléchir à la stratégie spatiale française de demain, Astres, le réseau Jeunes qui monte...très haut! Une coopération pleine d'avenir... > En savoir plus...

À ÉCOUTER



CCF | PODCAST « COMBATS FUTURS » L'innovation militaire en milieu grand froid à l'École militaire de haute montagne (EMHM)

Pour ce nouvel épisode de « Combats Futurs », nous recevons le lieutenant-colonel Lafond, direc-

teur général des études de la prospective et de la formation de l'École militaire de haute montagne (EMHM). L'innovation dans le milieu du "grand froid" est cruciale pour renforcer les capacités opérationnelles de l'armée de Terre dans les environnements les plus extrêmes. Depuis sa création, l'EMHM teste dans son écosystème, de nouvelles techniques et adapte son matériel et ses méthodes pour répondre aux exigences du grand froid.

> Écouter